



Communiqué de presse

MRC de Montcalm



Pour diffusion immédiate

Une nouvelle sculpture, "Grain d'Espoir et de Patrimoine", s'installe devant l'hôtel de ville de la municipalité de Saint-Jacques

Sainte-Julienne, le 11 novembre 2024 - La MRC de Montcalm est fière d'annoncer l'installation de la sculpture *Grain d'Espoir et de Patrimoine*, désormais visible devant l'hôtel de ville de la municipalité de Saint-Jacques, au 16 rue Maréchal. Cette œuvre d'art unique, réalisée par l'artiste professionnelle Paige Krämer Rochefort, a été créée dans le cadre d'une résidence artistique à l'Atelier Mains de Fer de Saint-Jacques et s'inscrit au sein du *Chouette! Parcours d'art en milieu rural* de la MRC de Montcalm.

Une œuvre symbolique célébrant l'histoire et l'avenir de la communauté

Grain d'Espoir et de Patrimoine illustre avec force le passé et les aspirations de la municipalité de Saint-Jacques à travers une composition riche en symboles.

Au sommet de la sculpture, une graine en pleine germination, surmontée d'une étoile jaune inspirée du drapeau acadien, représente la croissance et l'espoir. Cette graine en acier inoxydable brut met en avant la résilience de la communauté. Les éléments triangulaires bleus et une poignée évoquent les outils agricoles traditionnels, rappelant les racines rurales et l'héritage agricole de la région.

Un voile blanc, s'étendant d'une racine rouge, rend hommage aux premiers Acadiens, incarnant leur voyage et leur héritage. Ce thème de migration est amplifié par la figure d'un oiseau en vol, également en acier inoxydable, symbole de courage, d'intégration et de diversité.

Enfin, à la base de la sculpture, un patche d'herbe multicolore illustre la richesse de la diversité communautaire, où chaque brin d'herbe incarne des origines différentes réunies.

Cette œuvre monumentale incarne l'identité, la fierté et l'esprit progressiste de Saint-Jacques, tout en célébrant ses racines profondes et son ouverture à l'avenir.



Communiqué de presse (suite)

À propos de l'artiste Paige Krämer Rochefort

Artiste pluridisciplinaire passionnée, Paige Krämer Rochefort a débuté sa carrière dans l'industrie de l'animation 3D, du design pour les jeux vidéo et le cinéma chez Ubisoft, avant de se spécialiser en sculpture traditionnelle. Autodidacte, elle a reçu une formation en soudure sur acier ainsi qu'en fonderie de bronze. Lauréate d'une bourse du Conseil des arts du Canada en 2022, Paige a également collaboré avec des clients prestigieux, tel que le Musée de la Civilisation de Québec. Elle partage par ailleurs ses connaissances en moulage au Collège Dawson de Montréal et agit comme consultante pour divers projets artistiques.

Son parcours diversifié inclut des résidences à l'Atelier Silex et à l'Atelier La Coulée, ainsi qu'un apprentissage chez Artefact Inc., où elle a participé à des projets de grande envergure pour le Cirque du Soleil. Engagée dans la communauté artistique, elle est membre professionnelle du Regroupement des artistes en arts visuels (RAAV), du Conseil de la sculpture du Québec, de Culture Centre-du-Québec, et de l'Atelier Silex.

Chouette ! Parcours d'art en milieu rural : un projet porteur pour la MRC de Montcalm

Grain d'Espoir et de Patrimoine fait partie du projet d'envergure *Chouette ! Parcours d'art en milieu rural*, dont l'objectif est de valoriser la culture et les arts visuels dans la région. À travers des fresques géantes et des sculptures impressionnantes, ce parcours artistique vise à renforcer l'attrait de la MRC de Montcalm pour les visiteurs, favorisant ainsi le développement agrotouristique en incitant les visiteurs à découvrir les municipalités locales, leurs producteurs et leur riche patrimoine.

- 30 -

Source :

Madame Stéphanie Therrien, B.comm. OMA
Directrice générale et greffière-trésorière adjointe
Directrice des communications
MRC de Montcalm / stherrien@mrcmontcalm.com